



# 香月

かた  
つむ  
きず  
~語らう 紡ぐ 築く~

志布志市立香月小学校  
学校だより 12月号

令和7年12月24日発行

## 香月小学校の新名物？

校長 富吉 省子

香月小学校には、朝の駆け足運動という始業前の活動が伝統になっています。暑い時期は、熱中症対策でしばらく中止していましたが、持久走大会に向けて、子供たちは、Queenの『We Will Rock You』に合わせて朝から元気に校庭を走っていました。

ある日の駆け足運動の朝、ふと校庭を見ると、長机に学年が書かれた段ボールや紙袋が置いてあります。不思議に思って中を見てみると、「おみくじ」と手作りの「メダル」でした。「何に使うのかな。」と思い、見守りをしてくれていた教諭に尋ねると、「大会前の練習として、多くの子供たちに『走』に興味をもつてもらえるように、委員会の子供たちが考えたようです。」とのことでした。

校庭を時間いっぱい走りきった子供たちの頬はピンク色。息も上がっていますが、みんな走りきった達成感のなか、おみくじを引けることに興味津々でした。

一人ずつくじを引くと、笑顔で「中吉だ！」「小吉だった～。」などと、喜んだり残念がったりと賑やかでした。学年でたった一人、大吉を引いた子供が「メダル」をもらいます。大吉を引いた子供は、友達からと～っても羨ましがられ、みんなが見守る中、メダルを受け取りました。「次は絶対大吉だ！」「いえ、私がメダルはいただきます。」などと、次回への期待は、これまで以上の朝の駆け足運動への意欲に繋がり、そのおかげで本番の持久走大会では、参加した子供たち全員が、素晴らしい走りを見せてくれました。

学校は、活動一つ一つに意義のある「ねらい」を持たせて活動させたいと考えます。そのねらいを学校全体で理解・共有し、「子供一人一人が主人公として活躍できる場」を大事に、多くの場面を子供たちに委ね、職員は、子供自身の「自己選択」や「自己設定」をサポートします。「学校行事は先生たちが創る」というイメージに固執せず、体育委員会の子供たちが「みんなで楽しむ駆け足運動」をおみくじで盛り上げる計画を立てたように、心輝く無限の発想力で、子供たちが主体的に「わくわく・いきいき、自分の『伸び』を確かに感じる学校行事」を創ってくれたら嬉しいです。



【メダルを受け取る子供】

初めての  
持久走大会!  
着順カードと一緒に  
「はい、チーズ!」

## 11月のできごと

### ① 志布志市小・中学校音楽発表会



4年生の子供たちが代表で参加しました。「赤いやねの家」の合唱と「キセキ」の合奏を披露しました。先日の校区文化祭で多くの拍手をいただいた自信をもって発表できました。

### ② Anything Goes Festival 2025「エニフェス」

5年生が出場しました。休日のため全員参加とはいきませんでしたが、参加できなかった友達の分まで元気よく「香月チエスト！」を踊ることができました。「香月！香月！」のかけ声と軽やかな鳴子の音色がホールに響き、笑顔いっぱいに踊る姿は粋で躍動的で、見えたっぷりでした。全員に「志篤き若人の証」と缶バッジをいただきました。子供たちの自己効力感の向上に繋がったエニフェス出場でした。

### 志篤き若人の証



1日 (木) 元旦  
4日 (日) 二十歳の集い  
5日 (月) 仕事始め  
8日 (木) 3学期始業式  
12日 (月) 成人の日  
13日 (火) クラブ活動  
14日 (水) 鹿児島学力・学習状況調査 (5年:国・理)  
15日 (金) 鹿児島学力・学習状況調査 (5年:算・社)  
20日 (火) 委員会活動  
24日 (土) キラリ輝くしぶしつ子育成講演会  
27日 (火) 志布志中学校入学説明会 (6年)  
29日 (木) 火災避難訓練 (予定)

1月の土曜授業はありません。

1月の土曜授業はありません。

## CS香月・あいさつ安全見守り隊

「やれる人が やれるときに やれることを」

子供たちの安心・安全な登校と環境づくりに御尽力いたいているCS香月隊。見守りだけではありません。通学路の草刈りや横断歩道・側溝など、改善のための陳情書の提出、登校中に怪我をした時の消毒や絆創膏を常備するなど、香月の子供を一人も事故に遭わせない」という強い信念で立ってくださっています。「おはよう。」「おはようございます!」「今日も頑張って。」「はい、行ってきます!」…「そんな小さな会話が嬉しいのですよ。」と柔軟なお顔で話されるCS香月隊の皆さん。何気ない朝の一コマかもしれません。でも「家を出て学校に着く」は決して当たり前のことではないのです。こうして守られているからこそその「わくわく学校・いきいき活動・にこにこ下校」なのだと感じます。CS香月隊の皆様に心から感謝申し上げます。※ 今回、感謝の意を込めてカイロと入浴剤をPSKで準備し、6年生の子供たちから手渡しました。(HPも御覧ください。)

